

VISITE GUIDEE DE L'EXPOSITION « ALEXANDRIE : FUTURS ANTERIEURS »

Le lundi 24 avril dernier les membres du Groupe Numismatique de Marseille avaient rendez-vous à 14h30 avec Monsieur Sylvain BORZILLO, conservateur du cabinet des monnaies et médailles de Marseille, devant l'entrée du MUSEM de Marseille pour une visite guidée des monnaies exposées dans le cadre de l'exposition ALEXANDRIE.



Buste d'Alexandre le grand fondateur d'Alexandrie.

Monsieur BORZILLO qui est à l'initiative de cette visite nous a offert un exposé très documenté sur le royaume Lagide, royaume hellénistique crée en Egypte par le général macédonien Ptolémée fils de Lagos (d'où le nom de lagide) qui s'est étendu de 323 à 30 av. J.-C.

Nous nous sommes attardés devant plusieurs vitrines présentant des monnaies antiques d'excellente qualité dont certaines provenaient du cabinet des monnaies de Marseille.



Nous avons pu découvrir des monnaies d'or et d'argent du royaume Lagide, notamment de Ptolémée^{1er} général d'Alexandre le Grand et fondateur de la dynastie, mais également des monnaies d'Antoine et de Cléopâtre, elle-même descendante de Ptolémée.



Antoine



Cléopâtre

Dans une autre vitrine étaient présentées des revers de monnaies antiques montrant le phare d'Alexandrie au temps de sa splendeur.



Le phare d'Alexandrie



A la fin de son exposé Monsieur BORZILLO nous a quittés pour nous laisser poursuivre la visite de l'exposition et nous a aimablement proposé de nous revoir au mois de juin pour une nouvelle visite guidée au musée de la Vielle Charité.

Non content de nous avoir offert cette conférence, Monsieur Borzillo a eu l'amabilité de nous faire suivre de la documentation concernant son exposé, soit :

« Le portrait de Ptolémée I ou comment construire la monnaie d'un nouveau royaume » par Olivier Picard. Cahiers des études anciennes



Les membres du Groupe Numismatique de Marseille et Monsieur Sylvain BORZILLO que nous remercions chaleureusement.

Gilles Delaye, secrétaire du GNM